



ECHO ONLINE / LOKALES / DARMSTADT-DIEBURG / EPPERTSHAUSEN / MÜNSTER

Eppertshausen / Münster

27.04.2016

Neue Koalition besetzt Münsters Schaltstellen



Viel zu wenig Betreuungsplätze für Kinder gibt es in Münster. Zudem musste im vergangenen Jahr der Kindergarten „Im Rüssel“ nach Schimmelbefall schließen und mit seinen 90 Kindern übergangsweise ins Jugendzentrum (Foto) umziehen. Der deutliche Ausbau der U-3/Ü-3-Betreuung gehört zu den vordringlichen Zielen des neuen Bündnisses aus SPD und Althausen in Münster. Archivfoto: Karl-Heinz Bärthel

Von Reinhard Jörs

MÜNSTER - In etlichen der 23 Kreisgemeinden wählten die Bürger im März neue Mehrheiten, wie in Münster. Nach CDU-Jahrzehnten krepeln SPD und Althausen nun vieles um. In der ersten Sitzung des neu besetzten Parlaments besetzte die Koalition alle Schaltstellen.

20:16. Diese Zahlenkombination wird Münsters CDU-Politikern seit Montagabend wohl noch länger in den Ohren klingeln. 20:17, so ist das neue Mehrheitsverhältnis zwischen SPD (14) mit Alternativer Liste Münster/Althausen (6) auf der einen, CDU (17 Gemeindevertreter) auf der

anderen Seite, wobei zum Auftakt ein CDU-Mann wegen Krankheit fehlte.

VIER NACHRÜCKER FÜR DIE GEMEINDEVERTRETUNG

Was in einer Stadt der Magistrat ist, heißt in einer Gemeinde wie Münster Gemeindevorstand. Kopf dieses Gremiums, das das Verwaltungshandeln festlegt, ist stets der Bürgermeister. Die weiteren Mitglieder wurden am Montagabend gewählt, entsprechend des neuen Mehrheitsverhältnisses.

Jan Stemme (Alma) ist nun Erster Beigeordneter; die weiteren Beigeordneten sind Elisabeth Happel und Ernst Soer (beide SPD), Norbert Schewe und Peter Waldmann (beide CDU). Für sie können nun ins Parlament nachrücken: Wolfgang Huther (Alma), Frank Landscheidt (SPD; für Ernst Soer wird niemand nachrücken, da er nicht in der Gemeindevertretung war), Sven Willmann und Stefan Schlusen (CDU).

Der Bürgermeister gilt gemeinsam als Oberhaupt einer Stadt oder Gemeinde. Genau genommen ist jedoch der Chef des Parlaments der oberste Repräsentant; entsprechend wichtig war am Montagabend diese Wahl. Zumal die jetzige CDU-Opposition hoffnungsvoll darauf hinwies, dass dieser Posten traditionell der stärksten Fraktion zufalle. Dem hielten die Sprecher von SPD (Bernd Fritsch) und Alma (Gerhard Bonifer-Dörr) entgegen, dass sich mit Bürgermeister- und Kommunalwahl „die politische Landschaft in Münster geändert hat. Neue klare Mehrheiten müssen nun auch personell deutlich werden.“

Klaus Rainer Bulang wird Parlamentschef

Klaus Rainer Bulang, ein SPD-Schwergewicht mit jahrzehntelanger Parlamentserfahrung, ist nun der Leiter dieses Gremiums; Gerhard Bonifer-Dörr sein

erster Stellvertreter. Bei der nächsten wichtigen Position, dem Ersten Beigeordneten und damit Stellvertreter des SPD-Bürgermeisters Gerald Frank, kommt mit Jan Stemme ein lang gedienter Alma-Politiker zum Zuge. Wahlergebnis jeweils: 20 zu 16.

Noch aussagekräftiger als diese Personalentscheidungen sind jedoch neue Strukturen, die SPD/Alma setzen. Während die CDU in der Vergangenheit stark auf nicht-öffentlich tagende Kommissionen setzte, ersetzt die neue Koalition diese weitgehend durch vier öffentliche Ausschüsse. Auch deren Leitung ist nun fest in rot-grüner Hand; die Alma hat viele Grünen-Mitglieder, wobei der neue Erste Beigeordnete Jan Stemme kein Grünen-Parteibuch hat. Zudem werden die Ausschüsse von jeweils neun auf sieben Mitglieder verkleinert. „Und diejenigen Bürger, die von Themen im Ausschuss betroffen sind, sollen dort auch angehört werden, ohne die Sitzung unterbrechen zu müssen“, hob Bernd Fritsch hervor. „So schaffen wir mehr Öffentlichkeit.“

Dieser Punkt – mehr Transparenz für die Bürger – schwebt gleichsam über allen Sachthemen und Personalentscheidungen.

In den nächsten konkreten Vorhaben will SPD/Alma nun ansetzen, was vor der Wahl versprochen wurde: Umgestaltung des Rathausplatzes zu einem Ort der Begegnung, energetische Sanierung des Rathauses, Umwandlung des Frankenbach-Firmengeländes in ein modernes Wohn- und Mischgebiet, deutlicher Ausbau der Betreuungsangebote für U-3/Ü-3 und – etwas später – Umgestaltung der Ortsdurchfahrt (Darmstädter Straße) in Richtung Dieburg.

Diese Webseite verwendet Cookies, um Dienste bereitzustellen, Anzeigen zu pers. Zugriffe zu analysieren. Informationen darüber, wie Sie diese Webseite verwenden, w bereits in diesem Jahr beginnen könnten, merkt der Bürgermeister an. „Das war reine weitergegeben. Durch die Nutzung dieser Webseite stimm Cookie-Nutz zu.“

Arbeitsblätter

Fantasterei.“ Weil viele Vorarbeiten zu erledigen seien, werde das Projekt vor 2018/19 wohl nicht in die Umsetzung kommen. Unter anderem sollen Landeszuschüsse organisiert werden. Als „dringlich“ bezeichnet SPD-Fraktionsführer Bernd Fritsch den Ausbau der Kinderbetreuung. „Da liegt Münster deutlich unter der Quote.“ Viel mehr sei nun für junge Familien zu tun; auch um Münster vor Überalterung zu schützen.

Schließlich das Frankenbachgelände, auf dessen Umwandlung sich erwartungsvoll viele Augen richten, auch weil dort eine zusätzliche Kita entstehen könnte: Hier wartet die Gemeinde auf einen Planentwurf des Investors. Bürgermeister Frank: „Ich wäre froh, wenn es im September so weit wäre.“

Allein diese Großprojekte zeigen den enormen Investitionsbedarf. Doch der wird von einer unumstößlichen Schranke begrenzt: „Den nächsten Haushalt für 2017 bekommen wir sofort zurückgeschickt, wenn er weiter ein Defizit ausweist“, erläutert der Bürgermeister. „Das heißt, dass wir – bei allen Vorhaben – das Jahresdefizit im Etat 2016 von mehr als 600 000 Euro zusätzlich einsparen müssen.“

Das könnte Sie auch interessieren



Eintracht-Profi bietet Darmstadt-Stürmer...

Eintracht-Profi Änis Ben-Hatira ist fest davon überzeugt, dass sein früherer Vereinskollege... [mehr](#)



Jetzt attraktive Solarlösungen von Süwag sichern.

Erzeugen Sie Ihren Strom, wo er gebraucht wird: Bei Ihnen zu Hause! Erfahren Sie mehr! [mehr](#)



Eintracht-Fans sind unerwünscht

Den Riesenspaß mit Fußball, der ganz Darmstadt beflügelt, den wolle man sich nicht kaputtma... [mehr](#)



Aytac Sulu: Krieg ist etwas anderes

Das Hessenderby zwischen dem SV Darmstadt 98 und der Frankfurter Eintracht am Samstag (Anstoß um... [mehr](#)



200 Romantik Hotels & Restaurants in 10...

Gönnen Sie sich eine exklusive Auszeit und buchen einen unvergesslichen Aufenthalt in einem... [mehr](#)



Darmstadt 98: Frankfurter Hooligans randa...

(bif/aro). Mit einem massiven Polizeiaufgebot wurde am Dienstagabend ein Aufeinandertreffen... [mehr](#)



Diese Webseite verwendet Cookies, um Dienste bereitzustellen, Anzeigen zu pers
Zugriffe zu analysieren. Informationen darüber, wie Sie diese Webseite verwenden, w
weitergegeben. Durch die Nutzung dieser Webseite stimmCookie-Nutzzu.

Schließen